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                                                                Sitges, 4 de julio de 2014 
 

Finaliza el Fòrum de l’Auditor Professional del Col·legi de Censors Jurats de 
Comptes de Catalunya con la participación de más de 600 auditores 

 

MARIO ALONSO (PRESIDENTE INSTITUTO 
CENSORES): “LAS FIRMAS DE AUDITORÍA 

DEBEN COLABORAR Y FUSIONARSE” 
 
 

• Faura reclama al ICAC apoyo y flexibilidad en el control de calidad 
 

• Ana María Martínez-Pina (presidenta del ICAC): “La nueva Directiva y el 
Reglamento europeo de auditoría es prioritario para el Ministerio” 

 
 

 
El presidente del Instituto de Censores Jurados de Cuentas de España 
(ICJCE), Mario Alonso, ha instado a las firmas del sector a una mayor 
colaboración y a fusiones por tratarse la auditoría de una actividad compleja, 

multidisciplinar y con necesidad de equipos para su óptimo desarrollo, y porque 

considera que “el sector adolece de una excesiva atomización”. En este 

sentido ha indicado que en España, de 1.411 sociedades de auditoría, 

solamente 650 facturan más de 120.000 euros.  

 

En el marco de la sesión de clausura del 24 Fòrum de l’Auditor Professional, 
encuentro que ha congregado en Sitges (Barcelona), ayer jueves y hoy viernes, 

a más de 600 profesionales del sector de la auditoría de todo el Estado, Alonso 

ha defendido que el papel del auditor se debe modificar para ser “menos 
experto contable y más evaluador de riesgos” y que tenga como reto 

principal la identificación de riesgos y la promoción de medidas para mitigarlos. 

 

En el balance de las acciones realizadas durante los 6 primeros meses de 

mandato del Consejo Directivo del ICJCE, su presidente ha destacado las 

reuniones con REA-REGA para “avanzar en la colaboración y, en su caso, 
en el proceso de integración” de las corporaciones profesionales, la creación 
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de un grupo de trabajo para el análisis de la calidad y los honorarios de 
auditoría, las reuniones con el Ministerio de Economía y Ministerio de 

Administraciones Públicas para avanzar en el proceso de colaboración 
público-privado para la auditoría de entidades públicas, los contactos con 
la Fiscalía General del Estado para mejorar su formación en 
procedimientos relacionados con la auditoría, la incorporación del ICJCE 
a la Junta Directiva de la CEOE, así como el impulso de la formación 
destinada al colectivo profesional (el número de horas impartidas aumentó 

un 61,5% en el periodo octubre 2013 / marzo 2014). 

Por su parte, en su intervención Daniel Faura, presidente del Col·legi de 
Censors Jurats de Comptes de Catalunya (CCJCC), ha señalado que “no 
existe profesión alguna en el entorno económico que, como la auditoría 
de cuentas, tenga unos niveles de exigencia en conocimientos, formación 
y práctica tan elevados”. Faura ha reclamado que desde las 
corporaciones y los organismos de control, como el ICAC, se apoye y se 
refuerce a la auditoría al tiempo que se le exige rigor y profesionalidad.  

Como amenazas a la sostenibilidad futura de la auditoría, Faura ha citado la 

disminución de actividad constatada por la reducción de informes realizados 

los últimos años, unos controles de calidad poco flexibles, un previsible 

horizonte de cambio en los límites de auditoria obligatoria y la caída 
desproporcionada de honorarios. 

Por su parte, la presidenta del Instituto de Contabilidad y Auditoría de 
Cuentas (ICAC), Ana María Martínez-Pina, ha afirmado que “la nueva 
Directiva y el Reglamento europeo de auditoría es prioritario para el 
Ministerio de Economía”. Martínez-Pina ha señalado que “habrá que 
modificar la actual Ley de Auditoría española y se intentará hacerlo en la 
actual legislatura”. Para la modificación del Reglamento la presidenta del 
ICAC ha indicado que se dispone de más tiempo. 
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Martínez-Pina ha puesto énfasis en los objetivos de la reforma, que pasan 

por incrementar la transparencia, reforzar la independencia, abrir el 
mercado de la auditoría y mejorar la supervisión y coordinación a nivel 
internacional. 
 
Ha cerrado la sesión de clausura el secretario general de Economía y 
Conocimiento de la Generalitat de Catalunya, Albert Carreras. 
 

Empresas que avanzan  
En esta segunda jornada del Fòrum han tenido lugar sendas sesiones 
plenarias de debate. La primera de ellas, titulada “Las empresas que 
avanzan”, ha contado con la participación de Oriol Amat, catedrático de 

Economía Financiera y consejero de la CNMV, Antoni Abad, presidente de la 

patronal CECOT, Joan Cavallé, director general de Caja de Ingenieros, Miguel 
Freire, Country CFO de Novartis, y Martí Saballs, director adjunto de 

Expansión. 

 

Antoni Abad ha señalado como frenos para el desarrollo industrial los costes 
energéticos y los costes logísticos. Para Abad, la fórmula de las empresas 

que avanzan es la de las “4i+i”, esto es, ilusión, intuición, innovación e 
internacionalización. A ellas se suma la i de industria, que “no es solo 
tradición, sino presente y futuro”.  
 

El catedrático de la UPF Oriol Amat ha asegurado que “las empresas que 
crecen mucho son empresas de todos los sectores”. Como características 

de las empresas que crecen Amat ha señalado las siguientes: actitud, 

liderazgo, pasión, perseverancia, excelencia, prudencia financiera, 

internacionalización, apuesta por las personas, adaptación al cambio y, 

finalmente, acertar en el momento de la compra y de la venta empresarial. 
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Joan Cavallé, director general de Caixa d’Enginyers, ha señalado como claves 

empresariales de éxito las siguientes: la resiliencia; la capacidad de asumir 

cambios de mentalidad y de transformarse; y la capacidad de emprendimiento, 

lo que conlleva la asunción de riesgos.  

 

Miquel Freire, de Novartis, ha señalado que las empresas avanzan por dos 

elementos: proyecto e ilusión. También ha reseñado que la innovación es 

clave, así como también lo son la gestión del talento y el enfoque al cliente. 

 

Por su parte el moderador de la ponencia, Martí Saballs, ha resaltado el papel 

de la transparencia como elemento fundamental de una estrategia de éxito 

empresarial. 
 

¿Quo Vadis profesión? 

La segunda sesión plenaria, “¿Quo Vadis profesión?”, ha tenido como 

ponentes a José María Bové, vicepresidente del ICJCE, André Kilesse, 

presidente de la Fédération des Experts Comptables Européens, Antoni 
Gómez, vicepresidente 1º del CCJCC, y Gilles Hengoat, presidente del 

Departamento de Mercados Financieros de la Compagnie Nationale des 

Commissaires aux Comptes (CNCC). 

 

José María Bové ha valorado positivamente el nuevo reglamento comunitario 

de auditoría por cuanto la designación de más de un auditor legal para las 

auditorías correspondientes a Entidades de Interés Público, es decir la 

coauditoría, favorece la objetividad profesional y contribuye a aumentar la 

calidad de la auditoría. En su opinión, “esta medida, combinada con la 
presencia de sociedades más pequeñas en el mercado de auditoría, 
permitirá a estas últimas desarrollar sus capacidades de penetración en el 
mercado”. 
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El presidente de la Fédération des Experts Comptables Européens (FEE), 

André Kilesse, ha presentado el documento “El Futuro de la Auditoría”, que 

indica que por parte de la profesión empieza ahora un largo debate interno para 

definir en qué forma los auditores pueden servir mejor al interés público y 

organizarse adecuadamente para ello. 

 
 

 
Col·legi de Censors Jurats de Comptes: 1.600 profesionales  
 
La misión del Col·legi es velar porque la actividad profesional del auditor se 

adecue a los intereses de los ciudadanos, representar la profesión en todos los 

ámbitos relacionados con el entorno económico-financiero, defender los 

intereses de los colegiados, regular en el marco de las leyes y vigilar el 

ejercicio de la profesión de censor jurado de cuentas, así como facilitar la 

formación profesional del auditor y velar por el cumplimiento de la calidad de 

los trabajos. En la actualidad el Col·legi lo integran 1.600 profesionales 

pertenecientes a 190 firmas del sector. 

 
 

Para más información: Albert Bassols – Sergi Cañisà 
IP Comunicación - Tel. 629 80 46 63-    93  414 31 75 

 


